

España. 1'25 pias. al mes
Extranjero 2'25
Número suelto 5 céntimos
Id. atrasado 10

LA TARDE

REDACCIÓN: Soledad, 27-Imprenta
ADMINISTRACIÓN: Conquistador, 39 y 41
Papelería Soler

Palma Viernes 12 Noviembre 1909

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS Y AVISOS

NUM. 2124 - AÑO VII

Comentario

EL MENSAJE Á MAURA

De propósito hemos dejado transcurrir algunos días desde que se dió á la publicidad el mensaje que el partido conservador de Mallorca dirige al señor Maura. Hemos leído el documento con una detención, con entera calma, á fin de poner en el juicio toda aquella serenidad de que fuéramos capaces. Y lo declaramos francamente: Después de leído el mensaje, nosotros nos reconocemos más respetuosos de la persona del señor Maura, tenemos más en estima la persona del señor Maura que sus propios amigos y admiradores de Mallorca.

Si la admiración consiste en manejar el triferario de modo que el perfume del incienso enturbie la mirada, rodeándola de una tibia atmósfera para que no pueda percibir bien, el mensaje cumple su cometido. Si la verdadera amistad consiste en señalar al amigo sus virtudes para que las aumente ó sus vicios para que los corrija, el mensaje nos parece pernicioso. Así, en este punto de vista, tenemos al mensaje de referencia por un documento más, en que la pobreza de las razones va del brazo con el exceso de adulación.

Adular á los hombres públicos es perderlos. Cuando se llega á la altura del Sr. Maura, es imprudente el humo del incienso, porque puede tomarse por expresión de la opinión del país lo que no es otra cosa que una manifestación literaria de lo que sienten los amigos.

Ahora que ya se conocen muchas cosas y la historia va condensando la labor del anterior gobierno, es pueril hablar de saneamiento de la política española, y de que el Sr. Maura ha caído porque era el nervio que tenía á raya las ambiciones, las aspiraciones, los deseos y los extravíos de la vieja política. Es pueril hablar de opinión dominante, y más pueril aún negar que se hayan empleado medidas de gobierno perfectamente reaccionarias. Así no se escribe la historia. Si están en pie los hechos como testigos de acusación; si los propios conservadores extranjeros reconocen los yerros de sus colegas españoles; si la revolución de arriba casi ha provocado una espantosa revolución de abajo; si ahora mismo los corifeos del Sr. Maura llaman ladrones, asesinos ó incendiarios á hombres cuya vida política es más inmaculada que la de aquellos; si ahora las personas decentes difaman sin conciencia y sin dignidad!

No sabemos cómo recibirá el señor Maura el mensaje de sus amigos. Si tiene tiempo, irá ojeándolo, recordando muchos nombres y muchas cosas. Y comparando eso de que fuimos los primeros en afirmar vuestros merecimientos como se dice en el mensaje, acaso se levanten en su memoria aquellas frases de acero, aquellos latigazos con que, en un mitin de Palma, cruzó los rostros de hombres respetables. Ahora, muchos de aquellos que mentaban y refestaban los timbres de su nobleza tabernaria, irán entre las firmas, declarando que fueron «los primeros en reconocer los merecimientos del señor Maura». Acaso recuerde nuestro ilustre compatriota las actas robadas, los pucherazos, los chanchullos, los amañados electorales...

Y el Sr. Maura, conciencia honrada, acaso dude de la sinceridad de muchas firmas, ó acaso sienta remordimiento por haber injuriado, entonces, á unos hombres que, hoy, le aclaman y se le humillan. ¡Las mismas injurias que tanto prodigó á los conservadores, hoy las repite, duplicadas, contra los liberales, sus antiguos hermanos! ¡Oh tiempos!

¡Cuántas evocaciones de cosas pasadas traerá al Sr. Maura este mensaje de los conservadores mallorquines!

«La conversación giró sobre los siguientes puntos: España importa en Cuba sobre 64 millones de pesetas, y en cambio aplica á aquella isla la columna primera de nuestro arancel, acentuada con los rigores de los monopolios del azúcar y del tabaco, por los cuales Cuba no importa ni puede importar en la Península más que cuatro millones de pesetas escasas.

Los gobiernos, los productores y los comerciantes de Inglaterra, Francia y Alemania, que reciben de Cuba más productos que España, vienen gestionando en la Habana para que la ley arancelaria cubana se reforme en el sentido de la reciprocidad, con lo cual los productos españoles serán expulsados del mercado cubano, que hoy por hoy es el tercer mercado de España. Dentro de una semana se reunirán las Cámaras cubanas y tendrán que ocuparse de la reforma de los aranceles de aquella república, en vista de un nuevo tratado con los Estados Unidos y de tratados proyectados con varias naciones de Europa.

Los españoles de Cuba están interesados excepcionalmente en la cuestión del tabaco porque son dueños de muchas vegas y directores y obreros de la mayor parte de los establecimientos fabriles tabaqueros de la Habana y los principales centros de producción de la isla. Es de un interés político eminente fortalecer la posición y el prestigio de los 200.000 españoles que viven en Cuba, cada vez más considerados por el gobierno cubano, y que con sus ahorros auxilian poderosamente á grandes regiones de la Península. Por todo esto el proyecto tratado comercial con Cuba es de absoluta urgencia y por motivos diferentes lo desean con viveza en la Grande Antilla cubanos y españoles.

El señor ministro consideró muy detenidamente todas y cada una de las observaciones anteriores, afirmando no sólo su opinión favorable á un tratado comercial hispano cubano expansivo, sino la urgencia de éste. Significó que en tal sentido están todos los ministros, si bien no podía por el momento detallar los puntos de vista del gobierno.

Este, lleno del mejor deseo, había nombrado una ponencia compuesta de los ministros de Hacienda, Fomento y Estado, y en estos últimos días había designado una Comisión técnica que preparase los trabajos y las soluciones, en vista de las relaciones mercantiles de España con Cuba, Francia y los Estados Unidos. Esa comisión la constituyen los directores del Comercio, del ministerio de Fomento, de Negocios comerciales de Estado y de Aduanas de Hacienda, presididos por el señor Sitges, los cuales se ocuparán preferentemente de la cuestión cubana por su indiscutible urgencia.

El Sr. Perez Caballero acentuó mucho su deseo de contribuir con todos sus esfuerzos á la intimidad hispano-cubana, cuyo alcance político comprende muy bien y cuyos progresos recientes en estos últimos días en la opinión pública de Cuba y España son conocidos y muy estimados por el Gobierno español.

RODANDO POR EL MUNDO

El club de los «Quinientos» Desde 1.º de Enero de 1910 la inmensa ciudad de Londres, donde tanto abundan los círculos de recreo, contará con uno más, muy original por cierto. Se llamará el círculo de los «Quinientos», porque ese es el número de socios, ni uno más, que podrán ser admitidos.

Los reglamentos de la nueva Sociedad impondrán á sus socios una serie de obligaciones originalísimas. La primera es que los socios no usarán más que un número y serán sometidos á multas formidables si incurren en la infracción reglamentaria de interpretarse por sus nombres ó apellidos. En el círculo no habrá criados, ni siquiera conserje. Cada socio entrará en el local abriendo con una llave que llevará su número. En el vestíbulo opretará un botón eléctrico que también llevará su número. Sonará una campanilla y se encenderá una bombilla eléctrica sobre el mismo número que se hallará inscrito en un gran cuadro que se estará en el salón principal, y así se anunciará la llegada del socio.

El club será un círculo artístico. Cada socio tendrá que ser capaz de pronunciar un discurso, de cantar una melodía, de recitar unos versos ó bien de explicar una conferencia sobre el tema que designe el presidente.

Esos ejercicios oratorios ó musicales serán registrados por el fonógrafo del círculo. Habrá además muchas muletas y muy crecidas. Cada fracaso en la aplicación de ese artículo del reglamento será castigado con una multa. El producto de todas ellas se aplicará á la adquisición de billetes de teatros, especialmente para los estrenos.

Por sorteo serán elegidos los que hayan de usar esos billetes. El favorecido tendrá que asistir á la representación con una toga florentina, negra, la cual llevará bordado en rojo el número correspondiente al socio. El presidente usará la toga roja con el número correspondiente al socio. El presidente usará la toga roja con el número 0 bordado en negro. Apenas conocida la idea de formar ese círculo extravagante, ha habido una verdadera lluvia de solicitudes para formar parte de él.

El teatro de la Zarzuela

Las pérdidas de los artistas. Muchos son los artistas que han sufrido grandes pérdidas en el siniestro; pero las más sensibles, aunque no sean las de mayor valor material, son las de los coristas. Para estos modestos artistas el equipaje es una verdadera fortuna; es el utensilio de su trabajo; es lo que les asegura el diario sustento.

Desde las primeras horas de la mañana veíase por los alrededores del teatro á casi todas las muchachas y señoras que formaban el cuerpo de coros. Algunos de ellos son ya veteranos en el arte, casi ancianos. Han trabajado en la zarzuela durante muchísimas temporadas, y veían con légrimas arder el teatro en el que, durante años y años, ganaron el pan y fueron perdiendo la ambición de escalar puestos más elevados.

El cuarto del coro, situado en el piso segundo del edificio, fué duramente castigado por las llamas. De él pudieron ser extraídos, al localizarse el incendio, algunos grandes baúles y arcones. En ellos apenas había algunas prendas de escaso valor. Las más, las que usaban los coristas á diario, que daron destruidas, pues estaban colgadas en las paredes de los cuartos.

Las pobres coristas rebuscaban, afanosas y anhelantes, en el montón de chamuscados rasos, de descoloridas percalinas, la prenda valiosa, la prenda que representaba inverosímiles economías; nada hallaban. En los baúles, depositados cerca del Congreso, no había más que trajes chamuscados y oropeles deslucidos.

El cuadro que formaban las pobres coristas era conmovedor en grado sumo. La señorita Mayendia accedió también presurosa al teatro donde la noche antes había sido únicamente sola y espléndida. Iba grandemente emocionada y anhelante por saber la suerte de los valiosos trajes y objetos que guardaba en su cuarto. Tuvo que vencer grandes dificultades para llegar á la calle de Jovelianos, pues las órdenes de los guardias eran severísimas. Cuando llegó frente al frontispicio del teatro, prorrumpió en sollozos y se olvidó por completo del objeto que allí la había llevado.

El conserje se aproximó á ella y le dijo que todos sus trajes se habían salvado. Los sacaron con bastante peligro, Ferrer el traspante y un su amigo. La señorita Pilar Carreras y su hermana también recuperaron todo ó casi todo lo que tenían en su cuarto. Emérita Esparza tuvo también la fortuna de salvar sus trajes.

En cambio, Nieves Gil ha perdido todos, absolutamente todos los valiosos y numerosos trajes que tenía en el teatro. Acacia Guerra perdió los de «Rip, el cazador», «A B C», «El club de las solteras» y «Gigantes y cabezudos». Del cuarto del coro de caballeros no pudo ser salvado nada. El actor Rafael López perdió totalmente lo que tenía en su cuarto.

Las señoritas Galiana y Peris pudieron encontrar algunas prendas, pero perdieron otras de valor. Los cuartos de las señoritas Sverini y Guerra no sufrieron el menor daño. Los profesores de orquesta han tenido también sensibles pérdidas. Para muchos de ellos, como para los coristas, de quienes ya hemos hablado, el instrumental era su única fortuna, su único medio de vida. Las dos señoritas violinistas que, con general simpatía, venían actuando en este teatro hace dos años, han perdido sus violines, uno de los cuales era un buen instrumento, tasado en respetable suma.

La señorita Moren perdió su arpa, valuada en seis mil pesetas. A otro profesor se le quemó un violín que le había costado cinco mil pesetas. Rara vez dejaba este en el teatro, y anteanoche hubo de dejarle por una circunstancia imprevista. En el número de los perjudicados se encuentra el sastre Vila, propietario de la sastrería, quien, para entrar á convencerse de que lo había perdido todo, dejó el gabán cerca del escenario. Cuando fué á cogerlo se había quemado también. El señor Vila tenía un verdadero capital en trajes, que ha perdido en un momento.

El propietario del guardarropa y atrezzo, Sr. Vázquez y los actores señores Galerón, don Rafael López, don Pedro González y la señorita Mayendia son de los que más perjuicios han experimentado. La angustiosa situación de los artistas tal vez tenga un pronto remedio. El inteligente y simpático empresario don Rafael Reynot, los reunió ayer en su casa, les abonó la nómina que debían cobrar en el teatro, socorrió particularmente á algunos y dió á todos alientos y esperanzas.

El señor Reynot dijo á los artistas que no se comprometiesen con otras empresas, pues él tiene el pensamiento de que toda la compañía y todo el repertorio pasen inmediatamente á otro teatro á continuar la campaña tan brillantemente comenzada y que tuvo interrupción tan trágica.

MANUEL II

Un poco de historia Un colega madrileño hace notar que es este el primer viaje que, como soberano, emprende al extranjero el Rey Manuel. La corte española recoge en este sentido las primicias de la actividad de aquel Monarca.

Desde Madrid, donde pasará cinco días don Manuel II, cruzará Francia el Soberano Fidelísimo para ir á Cherbourg, donde embarcará en el yate real de Eduardo de Inglaterra, que ha de conducirlo á Windsor. El 15 del corriente cumple D. Manuel II veinte años, y para celebrar esa fiesta, Eduardo VII le impondrá solemnemente por su propia mano el celeste cordón de la Orden de la Jertiera. La ceremonia se celebrará en Windsor con la suntuosidad que caracteriza los actos oficiales de la corte británica. De regreso á su patria, se detendrá en París el Rey de Portugal, alojándose en el hotel Bristol, donde pasará dos días, de riguroso incógnito.

Don Manuel II, el más joven de los Soberanos europeos, es un Monarca popularísimo en su reino, donde sus altas dotes de actividad y de inteligencia le han conquistado el afecto de sus súbditos. A partir de la tragedia de 1.º de febrero de 1908, por la que D. Manuel pasó de la Escuela de Guardias Marinas al Trono de su reino; desde el momento solemnisimo en que con el brazo vendado se presentó ante su Consejo, pronunciando las sensatas frases que guardará la Historia, el amor de su pueblo ha ido en creciente, y hoy puede asegurarse que Portugal adora en su Monarca.

No poco ha podido influir en este sentido la labor de cultura á que el Soberano portugués se ha dedicado desde su advenimiento al Trono. El duque de Beja no había previsto nunca que pudiera ser Rey. «Yo he de tener la suerte de no reinar jamás», repetía á menudo, contentísimo, el Infante D. Manuel, y cuando su madre, la gentil Reina Amelia, le hacía saber que «ser Infante de Portugal era ¡ser nada, y que era preciso hacerse un hombre útil á su patria», el Príncipe lusitano quiso servir á su país en cuanto fuera ajeno á la política.

Sus aficiones le llevaron á los estudios literarios, que cultivó con preferencia á los científicos, habiendo labrado con verdadero ardor en los archivos reales, donde hizo concienzudos trabajos de historiador, precoz, pero inteligente. Todavía uno de los placeres del actual Monarca portugués consiste en desenterrar los polvorientos tomos de las bibliotecas del reino. De su actividad como Soberano pueden hacerse elogios sin incurrir en exageraciones. Desde el primer Consejo de ministros que presidió en la noche trágica del asesinato de su padre, no ha dejado una sola vez de asistir á las de liberaciones ministeriales. Durante meses enteros se ha consagrado al estudio de los negocios políticos del reino, y hoy D. Manuel II cuenta con la preparación necesaria para discurrir asuntos financieros y de interés patriótico con minuciosa información.

Todos los días, deseoso de ponerse al corriente de cuanto ocurra en Portugal, lee con detención la Prensa de su país. Su secretario particular, el marqués de Lavradio, quiso organizar un servicio de resumen de los periódicos del día, para facilitar al Rey esta labor. Don Manuel se negó á ello resueltamente. «Podrías olvidar», dijo el Monarca «los artículos más interesantes y más útiles; es decir, los más desagradables...» La bondad y sencillez del Monarca del vecino reino es allí proverbial y á todas horas se manifiesta en rasgos de la mayor nobleza. No hace mucho tiempo un teniente de la Guardia real, de servicio en Palacio, recibió un telegrama en que se le comunicaba la inminente gravedad de su madre, enferma.

El oficial dió parte al comandante general de la noticia, solicitando permiso para ir á reunirse con su madre, á la mañana siguiente, cuando saliera con su guardia. El jefe dió cuenta al Rey de aquel suceso, y don Manuel dijo entonces cariñosamente al oficial: «Tome usted mis cuarenta caballos y salga inmediatamente. ¡Dios quiera que encuentre á su madre mejorada!» Pocas semanas después del drama de 1.º de Febrero salía don Manuel á pie por las calles de Lisboa; una florista le arrojó un «bouquet», y el Rey entonces, rompiendo la fila de soldados que cubría la carrera; fué á estrechar las manos de la muchacha y á darla las gracias por su obsequio.

«¡Qué imprudencia!» dijeron los que le rodeaban. «Más vale ser imprudente que descortés—les contestó el Monarca.—No olvidéis que descendiendo de Enrique IV.

Un descarrilamiento

Roma 9.—En la isla de Sicilia ocurrió ayer una terrible catástrofe; un tren de mercancías que hace el servicio entre Licata y Módice, en la provincia de Palermo, descarriló al llegar á un punto donde los rales estaban muy desgastados. El tren, una vez fuera de la vía, siguió

marchando, pues era tal la velocidad que llevaba, que no hubo posibilidad de pararle. El convoy llegó al puente que hay sobre el río Ermineo, derribando la baranda y cayendo al agua desde una altura de doce metros; todos los coches quedaron destruidos, y de los siete empleados que iban en el tren, cuatro resultaron muertos en el acto; los otros tres resultaron heridos de tal gravedad que se desahoga de su salvación.

PROCESO SENSACIONAL

El asesinato de Steinhell

Cuarta sesión

París 6. El descanso de la procesada.—Aumenta la curiosidad del público. Terminada la audiencia de ayer, fué conducida Margarita Steinhell á su celda y estuvo descansando una hora antes de comer. Luego tomó, con buen apetito una tortilla, un poco de pollo, nvas y una taza de té. No bebió vino, sino agua de Vichy.

A las ocho de la noche se acostó y a pasado la noche en completa tranquilidad. La fatiga de los tres días terribles que llevaba compareciendo ante el tribunal, le rindió hasta el punto de que durmió de un solo y profundísimo sueño. Como la expectación pública aumentaba á medida que avanza la vista del proceso, desde las siete de la tarde de ayer comenzó á formarse la cola para la sesión de hoy á la puerta del Palacio de Justicia. Hoy subió bastante el precio de los puestos, y la mayoría de ellos fueron vendidos á señoras.

Se abre la sesión.—El abatimiento de Margarita.—La actitud del presidente. A las doce y diez minutos de la tarde se abre la sesión. La viuda de Steinhell denota en su semblante, al entrar en la sala, un gran abatimiento. Viene fatigadísima, palidísima. Anda lentamente, sin mirar al público ni á los magistrados.

El presidente anuncia que están citados para comparecer hoy ante el tribunal 36 testigos. Margarita se levanta del banquillo y dice que quisiera hacer una observación. El presidente, M. Vallés, accede á lo que pide la procesada, y ésta, en voz baja, casi imperceptible, se excusa con el presidente de sus arrebatos nerviosos de los pasados días.

M. Vallés aguarda amablemente á que «Meg» acabe de justificar su pasada actitud y encomendarse á la benevolencia del presidente, á quien, en sus momentos de exaltación, respondió con demasiada dureza. Luego dice á Margarita: «No tenéis por qué darne excusas. Yo quiero dejaros en completa libertad. Defendedos como queráis, como creáis que podéis probar mejor vuestra inocencia; ya que afirmáis ser inocente.» Después continúa el desfile de testigos.

Remy Couillard, el criado Se presenta en la barra Remy Couillard, el excriado de la casa Steinhell, que viste el uniforme del regimiento de dragones, donde sirve ahora.

La presencia del declarante desperta enorme expectación. Después que Remy presta el juramento de rigor, el presidente le ruega que hable sin rencor hacia la procesada olvidando el daño que ésta pudo causarle con una falsa acusación. Couillard hace el relato de sus relaciones con la familia Steinhell desde que entró á prestar servicios en la casa.

M. Vallés considera inútil interrogarle sobre la moralidad del matrimonio, considerando que ya hay sobre este punto suficientes elementos de juicio, y el defensor se inuestra conforme con esta decisión. Remy cuenta cómo encontró las habitaciones donde se habían perpetrado los crímenes. El 31 de Mayo se levantó á las seis de la mañana, media hora antes que de costumbre, porque la noche anterior le había avisado la señora que la familia saldría temprano. Oyó que Margarita le llamaba con voz débil. Entró en la alcoba, y sin abrir la ventana, vió en la semioscuridad de la estancia que la señora estaba atada á la cama. El criado no intentó romper las ligaduras. Presidente.—Lo que decís está en contradicción con vuestra declaración primera. Remy insiste en negar que tocara á las ataduras de Margarita, y en vista ello, el presidente ordena un careo entre el testigo y el comisario de policía que instruyó las primeras diligencias. En el persiste Remy Couillard en afirmar que nunca hizo declaraciones diferentes de las que hace ahora, y atribuye á error el hecho de que en el sumario se le atribuyen otras.

Negociaciones entre Cuba y España

Don Nicolás Rivero, el insigne periodista y patriota que en Cuba labora incansable por España, y D. Rafael María de Lebra, han celebrado una conferencia con el ministro de Estado acerca del proyecto de convenio comercial entre ambos países, y de esa conferencia se ha dado la siguiente nota:

En el caso se hacen patentes varias importantes contradicciones respecto a la forma en que estaban atados los pies de Margarita.

Terminado el caso, Remy dice que el 31 de Mayo entró en la casa muchísima gente; él no salió a la calle en todo el día, y no recuerda si Marieta Wolff, que llegó entre siete y ocho de la mañana, volvió ó no volvió a salir.

El 1 de Junio tuvo el testigo una conversación con la señora, y ella le dijo:

—No hay que tener miedo. Lo mejor es no hablar de nada, no ocuparse de nada de lo sucedido.

Margarita, que hasta este punto de la declaración no ha interrumpido a Remy una sola vez, niega haber hablado una palabra con su criado sobre el crimen antes de la llegada de M. Hamard.

Remy refiere que el 2 de Junio, al oír Margarita el timbre del teléfono, se levantó apresuradamente, atravesó las habitaciones y fué a comunicar.

Margarita vuelve a desmentir a Remy; pero lo hace con voz tranquila, con ademán sereno, sin mostrar la más leve excitación.

El excriado mantiene firmemente sus declaraciones, y luego dice que a mediados de Julio dejó el servicio de la viuda de Steinheil para tomar lecciones de «chauffeur».

A mediados de Octubre, no recuerda fijamente en qué día, volvió a entrar de criado en su casa.

Presidente.—¿Tenéis algún arma prevenida para las noches en que erais el único hombre que quedaba en la casa?

Remy.—Tenía un revólver que guardaba en un cajón de la cocina, porque en ella dormía. La noche de los crímenes dormí en el piso alto, y dejé abajo el arma.

Presidente.—¿Os acompañaba con frecuencia el perro «Turco»; de M. Geoffroy?

Remy.—Sí. Lo llevaba muchas veces conmigo. Recuerdo perfectamente que la señora me ordenó devolverlo, mandándome que dijese a su dueño que el animal despedía mal olor.

Margarita interrumpe nuevamente el testigo, negando sus afirmaciones.

Luego mira fijamente a Remy, tiene de haça él los brazos en actitud de sílica y dice con voz tenue, pero sin vacilar:

—¡Vos, pobre Remy, me guardáis todavía algún rencor por el mal que os causé! ¡Pardónadme! ¡Os ruego que me perdonéis!

Remy, con acento lleno de lealtad, contesta a su viuda:

—Señora, no os tengo rencor. Estoy diciendo la verdad entera, sin recordar nada más que ella. No he traído aquí ningún prejuicio contra vos.

El presidente, M. Vallés interviene en el emocionante diálogo para reconocer que el testigo se expresa en un tono de sinceridad absoluta.

Couillard, muy conmovido, sigue hablando, y explica cómo fué hallada en su cartera la famosa perla del anillo de Margarita Steinheil.

En nada de lo que se refiere a este punto hay la menor contradicción entre su declaración actual y las primeras que prestó.

Ha terminado el interrogatorio de Remy Couillard.

El presidente le advierte que en el curso de las audiencias tendrá necesidad de carearlo con otros testigos, y el excriado sale de la sala, dejando en el público buenísima impresión.

La sesión se suspende por media hora a las tres menos cuarto.

Blaise Antezio, modelo.—Bounot, pintor cuñado de Margarita

Reanudada la audiencia, comparece el testigo Blaise Antezio, que fué modelo del pintor Steinheil.

No aporta al juicio ningún dato importante ni nuevo.

Llega a la barra M. Bounot, pintor, marido de una hermana de la procesada.

Manifiesta que sentía profunda estimación por su concurrido, á quien consideraba como un hombre excelente, algo triste. Nunca le habló Steinheil de sus desdichas matrimoniales, ni oyó decir jamás que éste estuviera enterado de las infidelidades de Margarita.

Contestando á preguntas del presidente dice:

—Después de los asesinatos no quise visitar á mi cuñada, para evitarme escenas de ternura.

Hace esta confesión el testigo con tal acento de dureza y hosquedad que en el público se producen murmullos de extrañeza y aun de indignación.

Adolfo Geoffroy, escultor., otro cuñado de Margarita

D. clara á continuación otro hermano político de la procesada, llamado Adolfo Geoffroy, que, aunque lleva el mismo apellido, no tiene relación alguna con el yerno de Marieta Wolff.

Este cuñado de Margarita se muestra mas correcto que el anterior testigo.

La parte mas interesante de su declaración ha sido la afirmación de que entregó al juez el borrador de una carta de Steinheil, que encontró en el estudio del pintor, y en que éste se lamentaba de sus desgracias conyugales.

Margarita, que hasta ahora, durante las declaraciones de sus parientes, se había mostrado impávida y conservó su actitud abatida, de doloroso comedito, se alza ahora indignada, pero procurando no traducir su indignación en gritos ni palabras de violencia, y dirigiéndose a su cuñado le dice:

—Mi esposo era un hombre digno. No conocí jamás mi azarosa vida de adulterio. No pudo saber nunca que me daban dinero mis amantes.

Creía que este dinero, que á él llegaba por encargos que le buscaba yo, era el producto de su honrado trabajo. Vos, señor cuñado, cometisteis una infamia al entregar á la justicia un papel que copiasteis abusando de la confianza que se tenía en vos.

Todavía sigue Margarita dirigiendo al testigo durísimos reproches en que repite la palabra infamia con verdadera indignación, con verdadero odio.

Geoffroy y la esconcha sin replicar palabra. Sostiene la mirada de «Meg» y muestra un ligero temblor por la emoción que la escena le produce.

El presidente, como no tiene ya el cuñado de Margarita nada nuevo que añadir, le manda retirarse.

Bertillon, director del servicio antropológico.—Lefevre, médico.—Fineberg, actor del teatro israelita.

Presta declaración M. Bertillon, perito, director del servicio de identidad judicial y antropológico.

No dice nada de interés.

Comparece luego el médico Lefevre, uno de los primeros llamados á reconocer á Margarita, y confirma su dicho de que las ligaduras que sujetaban á ésta estaban muy poco apretadas.

El testigo parece que vacila al dar su testimonio, y así, sin demostrar gran convicción en sus afirmaciones, manifiesta haber sacado la impresión de que Margarita no fué amarrada por profesionales del crimen.

La audiencia se suspende por unos minutos, y al reanudarse, se presenta á declarar un actor del teatro Israelita, llamado Fineberg.

El deponente es de nacionalidad holandesa; no habla francés y le sirve de intérprete el corresponsal de un periódico de La Haya.

Dice el testigo que había encargado á la sastrería Guilbert, que le enviasen al teatro cuatro levitas.

El sábado se las llevaron en un cesto que quedó en un pasillo poco vigilado.

Al abrir el cesto notó Fineberg que estaba mal atado y que su interior estaba en completo desorden. Como en el mismo cesto venían otras prendas, el actor no sospechó al pronto el robo.

La audiencia se suspende hasta el lunes. Son las cinco y veinte de la tarde.

Impresiones

Hoy ha comparecido Margarita ante sus jueces en un estado de palidez y demacración mucho más grave que el de anteriores días.

Cuando ha hablado, lo ha hecho en tono dulce, sencillo, tristísimo, humilde, sin ningún arranque violento.

Ha permanecido sentada durante casi toda la sesión. A pesar de su gran fatiga física, constantemente ha estado atenta á las declaraciones; sigue siendo la mujer dueña de sí misma, dotada de una superior inteligencia, que no desfallece en trances tan tremendos como los que atraviesa.

El único momento trágico de la sesión de hoy fué el del largo apóstrofe á su cuñado, dicho sin vacilar, en estilo correcto, con ademán teatral; una perfectísima actriz no hubiera dicho mejor el estudiado parlamento de una obra.

Las impresiones del público van

siendo en general favorables á la viuda. El auditerio femenino es el que se le muestra más hostil. Un célebre abogado que asiste á las audiencias ha tenido esta frase, que refleja el sentir del auditorio:

—Yo creo que los jurados absolverían siempre á Margarita Steinheil; pero que las mujeres casadas le sacarían los ojos.

Notas Municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión de hoy son entre otros, los siguientes:

Dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo, que dicha Comisión se divide en dos y que se consulte al Ministro si son reeligibles los vocales propietarios.

Crédito para un ramal de alcantarilla en la calle de San Pedro.

Idem para material de la cárcel.

Idem para gastos de deslinde de los municipios de Llinchmayor y Palma y recomendación de no contraer nuevas obligaciones de gastos durante este año.

Dictamen para que se tome en consideración la solicitud de un donativo á las religiosas Carmelitas y se aplace hasta Enero la fijación de la cantidad por no existir actualmente crédito.

Id. id. de otro donativo á la Escuela de ciegos.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía sobre gratificación á los empleados de Secretaría que hicieron trabajos extraordinarios en la Junta del Censo electoral.

Otro id. id. referente á la liquidación de las obras de la alcantarilla del Matadero.

Otro id. id. de la misma proponiendo sean nombrados de plantilla dos mozos de la limpieza del Matadero.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se autorice la construcción de varias obras.

Otro id. id. á D. Mariano Sbert para colocar un cable subterráneo desde el transformador que existe en la calle de San Pedro Nolasco á las oficinas de la Compañía mallorquina de electricidad situada en la calle de Zanglada núm. 5.

Otro id. id. á D. Bartolomé Ramis arquitecto en el concepto que usa, para proceder al derribo y reconstrucción de la casa núm. 8, 10 y 14 de la calle de Reus.

Otro id. id. á D. Enrique Alzamora para modificar el piso del zaguán de la casa núm. 61 de la calle de San Miguel.

Otro id. id. proponiendo se apruebe el acta de recepción provisional de las obras, terminación del puente situado en el camino dels Reys n.º 1.

Otro id. id. de la Comisión especial designada para gestionar la reforma de la calle del Arco de la Merced en el que se ratifica y reproduce su primer dictamen con la valoración de las parcelas que deben desaparecer y la conformidad de uno de los interesados.

Otro id. id. de la Comisión de Ensanche sobre el proyecto de urbanización de la calle X y plaza de las Enramadas.

Otro id. id. se conceda permiso á D. Pedro J. Villalonga Colombas, para construir una casa en un solar lindante con las calles N. 81 y 85 del Ensanche.

Oposiciones á Telégrafos

Ayer fuerron aprobadas las siguientes señoritas:

D.ª María Roselló Baltrán, D.ª Margarita Salvá Ferrer, D.ª María Ana Sastre Font, D.ª Margarita Sintés Carbó, D.ª Francisca Serra Meliá, D.ª Eulalia Sintés Carbó, D.ª María Torres Palliser, D.ª Margarita Vidal Isern, D.ª Catalina Vidal Amorós, D.ª Juana Villalonga Vidal y D.ª Catalina Vials Pissá y D.ª Juana Vidal Pons.

Para hoy han sido llamadas por segunda y última vez las opositoras siguientes:

D.ª Juana Barceló Prats, D.ª Catalina Bascañana Ferrer, D.ª Francisca Francisco Bosch, D.ª Francisca Morey Melis, D.ª Maris Resté Gayá y Doña María Rubí Palmer.

Hoy también han sido examinadas las señoritas D.ª Angela Zornoza Lloret y D.ª Emilio Zornoza Lloret.

Sorteo de libretas

En el sorteo celebrado ayer tarde en la Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares» resultaron premiadas las libretas siguientes:

11, 2548, 2648, 2981, 8156, 4067, 4535, 5259, 6329, 6588, 7675, 8036, 8142, 8259, 8821, 8967, 9947, 10518, 10538, 10749, 11008, 11128, 11149, 11694, 12719, 13096, 13255, 13511, 13591, 13864, 14032, 14094, 14356, 14890, 15433, 15512, 15726, 15926, 16944, 16476, 16565, 16865, 16939, 16943, 17155, 17157, 17572, 17893, 17971, 18007, 18377, 18630, 18978, 19430, 19549, 19576, 19586, 19770, 20100, 20404, 20615, 20717, 20762, y las especiales 0 89 y A 302, A 308 y A 326

Con sujeción á las bases establecidas se adjudicó el premio de 200 pesetas al número 6588, el de 100 al núm. 6329 y los dos de 50 á los números 11 y 8142.

AUDIENCIA

Causa por estafa

Como ya anticipamos á nuestros lectores ayer tuvo lugar la vista de la causa que se sigue contra el procesado José Sastre Pascual por el delito de estafa.

El tribunal estuvo formado por el presidente Sr. Gimeno y los magistrados Sres Valencia y Gay.

Abierta la sesión el presidente concede la palabra al acusado.

Este empieza relatando como conoció al presbítero D. Jaime Oliver y del modo como le confió el pagaré de las 6.000 pts. para su cobro.

Sastre dice que el presbítero Oliver le entregó el citado pagaré para que cobrara los intereses si no podía cobrar el capital y que después de haber hecho varias gestiones devolvió de nuevo el pagaré por ser incobrable.

Relata después el acusado que habiéndole entregado otra vez el citado pagaré para ver si lo cobraba, hizo nuevas gestiones resultando tan inútiles como las primeras y afirma luego que habiendo encontrado á la fiadora del pagaré dándole lástima, rompió el citado documento recordando que el señor Oliver le dijo más de una vez que por 500 y hasta 250 pesetas daría el citado documento.

Continúa diciendo Sastre que al dar cuenta de lo que había hecho, el presbítero Sr. Oliver le obligó á firmar un documento por valor de 6.482 pesetas y termina diciendo que si rompió el primer documento fué por la indignación que le había producido el origen de la deuda.

Terminadas las declaraciones del procesado empiezan las de los testigos.

El primero en declarar es don Jaime Oliver; explica como conoció á Sastre y que el día siguiente le entregó un pagaré de 6.009 pesetas para que cobrara los intereses y que no recibió ni capital ni intereses ni el documento de referencia.

Margarita Bennassar dice que al procesado le fueron entregados por su cuñado Juan Muntaner 6.482 pesetas y que la entrega de dicha cantidad se hizo ante el abogado Sr. Planas y que ahora no puede enseñar el documento porque tan pronto se marchó el procesado lo rompió.

El abogado Sr. Planas, dice que recuerda que un día se presentaron Margarita Bennassar acompañada de un individuo que no puede asegurar que fuera el procesado y que después de preguntarle la Margarita si el pagaré que llevaba en la mano era el que había redactado hacia algun tiempo y habiéndole contestado afirmativamente se retiraron á una habitación contigua y Margarita Bennassar y aquel vió que mediaba dinero entre ambos pero que nada podía decir de la cantidad pues nada le dijeron respecto á ella.

A continuación algunos testigos prestan declaraciones que no tienen gran importancia.

El Fiscal

Concedida por la presidencia la palabra al Fiscal este empieza diciendo que según las declaraciones prestadas por Margarita Bennassar sostiene la acusación contra Sastre por entender que había cobrado la cantidad de 6.482 pesetas y que nada había entregado á su dueño por lo que pide para el procesado la pena de dos años 11 meses y 11 días de prisión correccional y pago de costas.

El abogado acusador D. Antonio Roselló, pone de manifiesto la responsabilidad que incurrió en no renovar el pagaré y dice que está en un todo conforme por lo dicho por el Sr. Fiscal lo que suscribe incluso la pena que ha pedido para el procesado.

Se acordó por la sala que en vista de lo avanzado de la hora continuara la vista á las cuatro de la tarde.

Defensa

A la citada hora abrió la sesión y concedida la palabra al señor Pou (don Gerónimo) empezó su brillante informe diciendo que el asunto que se debatía en aquellos momentos era de grandísima importancia pues no se explica que en los asuntos donde han intervenido en el pago personas jurídicas no es posible creer que dicho documento se hiciera efectivo sin que estuvieran llenos todos los requisitos.

Hace resaltar el Sr. Pou las declaraciones prestadas por el Sr. Planas el cual dice que no puede precisar la cantidad que medió entre Margarita Bennassar y Sastre.

Y la defensa terminó haciendo constar las contradicciones en que había incurrido el Sr. Oliver y pidió para su

patrocinado una condena absoluta.

El presidente declaró concluso el juicio para la sentencia.

Información política

Ayer salió para Barcelona el vapor correo «Cataluña».

Y para Marsella salió el vapor «Lullio».

Despachados

Hoy saldrá para Barcelona el vapor correo «Toro del Oro».

Hoy á las doce y media saldrá para Valencia el vapor correo «Lullio».

Noticias varias

El vapor «Torre del Oro» desembarcó ayer una importante cantidad de trigo y cebada.

El gobernador al Ayuntamiento

Esta tarde á las siete y media es casi seguro que el Gobernador civil, señor Fernandez Caro haga la visita oficial al Ayuntamiento.

Suceso curioso

Esta mañana ha ocurrido el siguiente hecho.

Dos agentes de la Compañía Arrendataria, al cruzar por la calle de Camposanto, han tropezado con un individuo el cual les ha infundido vehementes sospechas de que fuesen contrabandistas, en atención á lo abultados que llevaba los vestidos.

Los dos agentes han seguido la pista al mencionado individuo, hasta la calle del Sindicato. El presunto contrabandista, al apercibirse de la persecución de que era objeto, al encontrarse en la citada calle, ha echado á correr con todas sus fuerzas.

Y he aquí lo curioso del caso.

En vez del tabaco que sospechaban los agentes, el individuo ha dejado caer de debajo de los vestidos dos hermosos gallos.

Estos se encuentran en poder de los dos agentes los cuales, sospechando que aquellas aves hayan sido robadas, nos ruegan hagamos público que las entregarán á quien acredite ser su dueño, dentro el término de tres días.

MILITARES

Destinos

El 2.º Teniente de la E. R. de Infantería D. Antonio Celiá Sastre, ha sido destinado al Regimiento de Inca núm. 62.

TEATROS

El teatro Balear

Ayer salió para Barcelona y Madrid respectivamente un representante de la empresa del teatro «Balear».

Según nuestras noticias la empresa de aquel teatro tiene el propósito de inaugurar el día 8 del próximo mes.

Hemos oído decir que se están haciendo gestiones para que venga la compañía de la Zarzuela de la Corte.

No hay porque decir que si dichos rumores se confirman Palma podrá ver los reyes del arte escénico como son Carreras y Laercia Arana.

Hay que prepararse pues para ver mucho y bueno.

EL DÍA RELIGIOSO

Para hoy

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Empiezan en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, sermon por el R. P. Francisco Ferrer, Superior de los Mercedarios, adoración de las Sagradas Llagas y reserva.

OTRAS FUNCIONES

En el Socorro, continúa la novena á Ntra. Sra. de la Consolación, siendo el orador el R. P. Vicente Velasco O. E. A.

En Montesión, á las ocho, durante una misa, el ejercicio dedicado á la Virgen del Pilar, con música y cánticos.

Para mañana

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Continúan en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo y en safragio de varios difuntos: Todo como el día anterior.

Otras funciones

En el Socorro, continúa la novena á Nuestra Sra. de la Consolación, predicando el R. P. Cándido Opez, O. L. A.

VISITA A LA CORTE DE MARIA

Á Nuestra Señora de los Remedios de Santa Magdalena.

Santoral

H y.—Santos Diego de Alcalá y Matía papa.

Mañana.—Santos Esteban de Eestis y Briceio obispo.

Espectáculos

Para hoy

Lírico.—Compañía de zarzuela dirigida por los Sres. D. Franco Vega y D. María Conti.

Función venut á las 6 y media.

La zarzuela «La Reyolosa».

Entrada general 20 céntimos.

Á las 8 y media «Moros y Cristianos», «La Tajadera» y «El método Gorrion».

Entrada general 60 céntimos.

El Sr. Roselló y Alemany, quien trató de demostrar que el partido conservador es tan fuerte como el de la coalición, y que la Peña no es una Agencia de preces.

Hicieron uso de la palabra el señor Guaspar, quien ponderó la importancia de las próximas elecciones.

El Sr. Socias, quien sostuvo que era necesario combatir á los difamadores con el voto.

El Sr. Roselló y Alemany, quien trató de demostrar que el partido conservador es tan fuerte como el de la coalición, y que la Peña no es una Agencia de preces.

Don Gabriel Vidal, quien manifestó que reingresaba en el partido, y que desde los tradicionalistas hasta los herederos de los progresistas cabían en la coalición de las derechas.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Ayer se renovó la Junta Directiva del Comité del partido conservador, quedando constituido en la siguiente forma:

Presidente: D. Bartolomé Gayá.—Vice-presidente: D. Nicolas Piña.—Contador: D. Rafael Gornet.—Tesorero: D. Antonio Cladera.—Secretario: D. Antonio Oliver.

Ayer se nos facilitó en «La Peña» la siguiente lista de candidatos en las próximas elecciones municipales, que sin embargo no es definitiva.

Primer distrito.—D. Felipe J. de Puigdorfol, Conde de Olocan.

Segundo distrito.—D. Juan Font y Peña.

Tercer distrito.—D. Manuel Salas Sureda.

Cuarto distrito.—D. Andrés Riera Roca y D. Gabriel Carbonell Magrner.

Quinto distrito.—D. Damian Bennassar Moner.

Sexto distrito.—D. José Sabater Rosell.

Septimo distrito.—don Francisco Massanet y don Juan Mancebo.

Octavo distrito.—D. Guillermo Descallar Montis.

Las comisiones nombradas por los liberales y republicanos han resuelto distribuirse los puestos de los distritos, en la siguiente forma:

Primer distrito: un liberal; segundo id. un republicano; tercer id. un liberal; cuarto id. un republicano y un liberal; quinto id. un liberal; sexto id. un liberal; séptimo id. un liberal y un republicano; octavo id. un republicano.

De esto resulta que los liberales presentarán seis candidatos y cuatro los republicanos.

Han circulado los siguientes nombres que presentarán los republicanos:

Segundo distrito.—Don Bernardo Obrador.

Cuarto distrito.—D. Juan Horrach.

Octavo distrito.—D. Antonio Ramis y Grauches.

Se nos dice que los liberales presentarán la siguiente candidatura:

Primer distrito.—D. Antonio Pou.

Tercer distrito.—D. Domingo Pérez.

Cuarto distrito.—D. Juan Bonnin.

Quinto distrito.—D. Luis Alemany.

Sexto distrito.—D. José Sampol Vidal.

Ayer se celebró en el Círculo conservador la anunciada reunión para la designación de candidatos y renovación de la Junta Directiva.

Al acto asistió mucha concurrencia.

Hicieron uso de la palabra el señor Guaspar, quien ponderó la importancia de las próximas elecciones.

El Sr. Socias, quien sostuvo que era necesario combatir á los difamadores con el voto.

El Sr. Roselló y Alemany, quien trató de demostrar que el partido conservador es tan fuerte como el de la coalición, y que la Peña no es una Agencia de preces.

Don Gabriel Vidal, quien manifestó que reingresaba en el partido, y que desde los tradicionalistas hasta los herederos de los progresistas cabían en la coalición de las derechas.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Ayer se renovó la Junta Directiva del Comité del partido conservador, quedando constituido en la siguiente forma:

Presidente: D. Bartolomé Gayá.—Vice-presidente: D. Nicolas Piña.—Contador: D. Rafael Gornet.—Tesorero: D. Antonio Cladera.—Secretario: D. Antonio Oliver.

Ayer se nos facilitó en «La Peña» la siguiente lista de candidatos en las próximas elecciones municipales, que sin embargo no es definitiva.

Primer distrito.—D. Felipe J. de Puigdorfol, Conde de Olocan.

Segundo distrito.—D. Juan Font y Peña.

Tercer distrito.—D. Manuel Salas Sureda.

Cuarto distrito.—D. Andrés Riera Roca y D. Gabriel Carbonell Magrner.

Quinto distrito.—D. Damian Bennassar Moner.

Sexto distrito.—D. José Sabater Rosell.

Septimo distrito.—don Francisco Massanet y don Juan Mancebo.

Octavo distrito.—D. Guillermo Descallar Montis.

Las comisiones nombradas por los liberales y republicanos han resuelto distribuirse los puestos de los distritos, en la siguiente forma:

Primer distrito: un liberal; segundo id. un republicano; tercer id. un liberal; cuarto id. un republicano y un liberal; quinto id. un liberal; sexto id. un liberal; séptimo id. un liberal y un republicano; octavo id. un republicano.

De esto resulta que los liberales presentarán seis candidatos y cuatro los republicanos.

Han circulado los siguientes nombres que presentarán los republicanos:

Segundo distrito.—Don Bernardo Obrador.

Cuarto distrito.—D. Juan Horrach.

Octavo distrito.—D. Antonio Ramis y Grauches.

Notas del Puerto

Esta mañana ha entrado en este puerto procedente de Barcelona el vapor correo «Bellver».

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Madrid 11 (9'45 m.)
Recibida esta conferencia a las dos de la tarde de ayer.

De Política

El alcalde de Palma

El presidente del consejo señor Morot puso ayer a última hora de la tarde a la firma del monarca, los nombramientos de alcalde de Palma a favor de D. Bartolomé Barceló y de Mansoor a favor de don Francisco Gomila.

Felicitación a Moret

Ayer se inauguró en Barcelona un círculo liberal.

Los salones del nuevo círculo estaban llenos de socios y entre los mismos reinaba el mayor entusiasmo.

La junta directiva después de haber celebrado la inauguración, acordó telegrafiar al jefe del partido liberal señor Moret felicitándole por haber restablecido las garantías y haber inaugurado una política de paz y tranquilidad en toda Cataluña, reintegrándola en el completo ejercicio de sus libertades.

El citado telegrama de los liberales de Barcelona ha producido muy buen efecto.

Agitación en Canarias

Conferencias

Desde que ha regresado de Las Palmas el ex diputado republicano D. Luis Morote ha celebrado frecuentes y extensas conferencias con el presidente del consejo y los señores Canalejas, Azcárate y Melquiades Alvarez.

Como es natural en los círculos políticos son muy comentadas dichas entrevistas.

La opinión de Melquiades Alvarez

Varios periodistas han interrogado al prohombre del partido republicano Sr. Melquiades Alvarez para conocer su opinión sobre la importante cuestión de Canarias que en los actuales momentos preocupa a los políticos de todas las fracciones.

El Sr. Melquiades Alvarez ha hecho las siguientes declaraciones:

«Por los informes que he adquirido y por la lectura de los periódicos creo que para que cese de una vez la anómala situación por la que atraviesa Las Palmas, es necesario hacer sin demora la división que se pide hace tanto tiempo.»

Habla Morote

Los que siguen con interés la cuestión de Las Palmas han procurado oír la opinión de Morote que como es sabido hace poco tiempo ha regresado de aquellas islas.

Morote ha dicho en el salón de conferencias del Congreso lo siguiente: Que ni este gobierno ni el anterior están enterados debidamente de lo que quieren Las Palmas.

Yo no podía hacerme cargo de sus pretensiones y por eso hice un viaje y hoy puedo hablar con todo fundamento.

Las Canarias no quieren la autonomía, pero sí reclama Las Palmas gozar de la misma preeminencia de que goza Tenerife.

Dichas pretensiones están, pues, muy lejos de querer cortar las relaciones político-administrativas con el gobierno de la Nación.

Un libro

Luis Morote se propone publicar un libro sobre las impresiones que ha recogido durante su estancia en Canarias.

Excursión a Toledo

Los reyes D. Manuel y D. Alfonso, acompañados de sus séquitos, han salido esta mañana a las ocho para Toledo.

Hazañas de un carabiniero

Telegrafian de la Coruña que ayer se desarrolló en aquella población un sangriento drama.

He aquí el hecho.

En un café de una de las calles más poco transitadas de la población se reunían todas las noches numerosos parroquianos que jugaban a los prohibidos.

Ayer a media noche entró un carabiniero y entregó al que hacía de banquero quinientas pesetas para que las jugase con la condición de que las ganancias que según afirmaba él habían de ser muchas se las había de entregar íntegras.

A las dos horas volvió el carabiniero y se encontró con que los puntos habían ganado las quinientas pesetas al banquero.

Tan pronto recibió la desagradable noticia sacó un cuchillo de grandes dimensiones y arrojóse sobre los individuos que jugaban hiriendo a seis puntos.

El carabiniero recibió numerosos estacazos.

Algunos de los heridos lo están de gravedad.

El padre Vicent gravísimo

Telegramas recibidos de Valencia dan cuenta de que se encuentra gravemente enfermo en aquella población el padre Vicent, conocidísimo propagandista de las cuestiones sociológicas.

Ayer el padre Vicent recibió la visita del arzobispo.

Lluvias

Durante la noche y en las primeras horas de la mañana han caído en Madrid fuertes aguaceros.

La guerra de Melilla

Los convoyes

El ministro de la Guerra general Luque ha recibido un telegrama del general Marina en el cual le da cuenta de que ayer salieron de la plaza dos convoyes para Zulueta.

Un tiroteo

Grupos de moros se han acercado por la noche a las avanzadas de Zulueta haciendo varias descargas.

Nuestros soldados repelieron la agresión, siendo rechazado por completo el enemigo. Por nuestra parte no hemos tenido que lamentar ninguna baja.

De Alhucemas

El general Marina ha confirmado en su despacho que los moros de Alhucemas han atacado varias veces nuestra plaza pero que fueron severamente castigados por nuestros soldados.

Frio

Telegramas particulares dan cuenta que en todos los campamentos hace un frío muy intenso y que los soldados tienen falta de abrigo.

Madrid 12, (a las 2'40 m.)

Conferencia

El jefe del partido liberal ha celebrado una detenida conferencia con el señor Montero Ríos.

A la salida del presidente del consejo del domicilio del expresidente (del Senado) dijo, a los periodistas que la entrevista con el señor Montero Ríos se ocuparon de los asuntos de actualidad y que en un todo está conforme con la línea de conducta que actualmente viene siguiendo el Gobierno.

Preguntado por los periodistas si se habían tratado de la reapertura de Cortes el Sr. Morote lo negó rotundamente.

Lo que dice Montero

Según noticias que han circulado por los centros políticos se asegura que en la entrevista celebrada entre los señores Montero Ríos y Morote se trató de la conveniencia de abrir las Cortes.

El presidente del Senado dijo que no creía oportuno abrir el parlamento.

Concas y Alvarado

Ayer por la tarde estuvieron en el domicilio del señor Montero Ríos los ministros de Marina y Hacienda, los señores Coscas y Alvarado.

La entrevista de los tres prohombres liberales ha sido de larga duración y hasta el momento presente se ignora lo que trataron en dicha entrevista.

Los republicanos

La minoría republicana del Congreso se reunirá mañana en una de las secciones de la Cámara popular con objeto de cambiar impresiones sobre los trabajos electorales que se están realizando en Madrid.

La presidencia de Tribunal Supremo

Circula con insistencias el rumor de que la presidencia del Tribunal Supremo la ocupará el expresidente del Senado señor Montero Ríos.

No hay disgusto

Los aficionados ha inventar rumores decían esta tarde en el Congreso que las relaciones entre los señores Morote y Montero Ríos se había enfriado algo.

Los que estamos bien enterados de la marcha de los asuntos políticos podemos afirmar que entre todos los prohombres del partido liberal reina un perfecto acuerdo.

Moret en Palacio

Poco más de las ocho serían cuando el presidente entró en el regio Alcazar.

El señor Morote permaneció un buen rato en Palacio y puso a la firma del Monarca varios decretos, uno de ellos

relacionado con el monopolio de cerillas y otros de menos importancia.

Regreso de una excursión

Alas siete y cuarto de la noche han regresado de Toledo los reyes D. Manuel y D. Alfonso acompañados del infante D. Fernando y del séquito de ambos monarcas.

A la estación acudieron para recibir a los regio viajeros el Gobierno y las autoridades.

En Toledo

En Toledo fueron recibidos por las autoridades.

Sin entrar en la población se dirigieron a la fábrica de armas.

Visita a la fábrica

A la llegada de las reales personas a la fábrica fueron recibidos por el director de dicho establecimiento y el alto personal de la fábrica.

D. Manuel y D. Alfonso presenciaron la fabricación de los cartuchos de Mauser y el temple y pulimento de distintas armas blancas.

El rey D. Manuel mostrábase satisfechísimo al presenciar las citadas operaciones.

El director de la fábrica ofreció al monarca portugués varias armas blancas que D. Manuel aceptó agradecidísimo.

En el Alcazar

Desde la fábrica de armas se trasladaron los monarcas y sus respectivos séquitos en automóviles al Alcazar.

A la puerta fueron recibidos por el director de la Academia y todos los profesores.

Las reales personas penetraron en la Academia y en el patio de la misma moniobraron los alumnos a las voces de mando de D. Alfonso.

Tanto D. Manuel como D. Alfonso felicitaron al Director de la Academia y a los profesores por el brillante estado de instrucción en que se encuentran los alumnos.

Lunch

Antes de salir de la Academia fueron obsequiados los Reyes y sus acompañantes con un espléndido lunch.

En la Catedral

Desde la Academia se dirigieron los augustos visitantes a la Catedral, donde fueron recibidos por el Cardenal señor Aguirre.

D. Manuel mostró varias veces lo mucho que había gustado hacer la citada excursión.

De Melilla

Sin telegramas

El ministro de la guerra general Luque dijo ayer a los periodistas que acudieron a su despacho para saber si en el ministerio se había recibido algún telegrama de Melilla dijo, que nada se había recibido y suponía que los grandes temporales que deben reinar es la causa de haber estado en el día de ayer in comunicados.

Desde Barcelona

Criminal detenido

La policía ha detenido a un sujeto llamado Pedro Artigues, supuesto autor de la muerte violenta de las hermanas Marcelina y Teresina Teixidor.

Ha sido in comunicado.

Emiliano Iglesias

El concejal lerrouxista Emiliano Iglesias que ha sido puesto en libertad es objeto de muchas felicitaciones por parte de sus correligionarios.

Esta tarde reúne las Juntas Provincial y municipal del partido radical para tratar de cuestiones electorales y del recibimiento que ha de dispensarse al señor Lerroux.

El «Poble Catalá»

El señor Corominas jefe principal de Hacienda del Ayuntamiento con 15000 pesetas de sueldo ha presentado la dimisión de su cargo para encargarse de la dirección de *El Poble Catalá*.

Tiene el propósito de presentarse candidato en las primeras elecciones generales.

Una boda

El gobernador asistió a un banquete celebrado con motivo de la boda del señor Luque, hijo del registrador de la propiedad.

En dicha boda el señor Suarez Inclán representó al señor Morote.

El nuevo Círculo Liberal

Se ve muy concurrido el Círculo Liberal de la Rambla de Santa Mónica.

Visitando al gobernador

Ha llegado una nutrida comisión de Reus para cumplimentar al gobernador.

Forman dicha Comisión las autoridades y personas de viso de la población.

Sol y Ortega

Mañana es esperado el señor Sol y Ortega.

Conferencia suspendida

Ha sido suspendida la conferencia que debía dar en el Círculo Federal el diputado a Cortes señor Miró y Trepast.

Dicha suspensión es objeto de muchos comentarios y atribuyése a una punta que ha querido ponerle la izquierda solidaria.

Cambó banquero

En la «Maison Dorée» los diputados y senadores regionalistas han festejado con un banquete al señor Cambó con motivo de sus últimas conferencias en la Lliga.

Hubo brindis.

Lotería

PREMIOS MAYORES

1812 250.000 Palma
1370 100.000 Pamplona
4694 60.000 Madrid

Bremiadas con 6.000 ptas.

7715 6.000 Madrid
11586 6.000 Madrid
2334 6.000 Madrid
15696 6.000 Madrid
17762 6.900 Madrid
10560 6.000 Madrid
8198 6.000 Jaen
10199 6.000 Bilbao
16967 6.000 Barcelona
12436 6.000 Madrid
5e54 6.000 Algeciras
870 6.000 Cabra
10133 6.000 Barcelona
3949 6.000 Barcelona
9250 6.000 Coruña
793 6.000 Madrid
16680 6.000 Valencia
8310 6.000 Valladolid

Premiados con 800 ptas.

Decena
4 7 9 12 90

Centena

126 144 145 172 195 221 231 244 249
275 288 303 321 325 329 372 378 380
381 401 412 415 426 458 439 532 467
496 517 531 546 625 631 634 678 685
687 690 707 712 752 798 825 843 874
879 902 981

Mil

010 064 078 097 119 121 127 180 229
235 256 291 329 330 333 339 359 376
400 424 433 459 478 467 565 581 588
587 593 621 627 638 668 676 714 726
742 760 833 850 936 982 993 994

Dos mil

024 047 062 064 080 081 098 107 150
170 184 204 216 220 238 263 279 341
359 365 366 394 406 412 414 467 476
504 519 544 546 668 649 664 695 698
723 725 739 745 781 786 818 822 830
901 909 913 917 934 950 967 970 978
994 996

Tres mil

018 088 089 091 106 123 161 164 171
189 210 231 272 320 370 395 406 413
437 499 501 510 523 542 565 592 629
690 699 706 748 755 778 790 846 862
868 876 880 892 916 944 991

Cuatro mil

037 038 061 063 079 083 105 112 123
131 152 153 160 169 227 229 266 368
371 375 388 389 425 436 448 481 518
530 552 560 569 583 589 599 645 652
671 681 696 747 754 792 910 913 968

Cinco mil

030 070 071 034 113 146 216 238 253
255 269 296 310 318 323 333 369 421
436 456 461 515 564 598 601 719 747
766 774 780 793 936 953 997

Seis mil

010 049 052 071 082 136 170 172 177
218 232 273 285 331 339 385 446 462
492 495 498 514 523 576 589 592 594
618 621 642 645 667 695 710 759 813
831 834 835 851 894 912 963 970

Siete mil

001 002 005 022 067 086 105 145 189
213 214 256 263 260 270 309 341 361
363 370 375 402 414 430 462 464 467
515 562 567 577 597 634 658 732 737
741 756 791 792 812 834 8 0 844 863
877 879 888 894 895 934 975 981

Ocho mil

028 041 045 078 090 110 118 176 183
195 197 206 220 227 241 248 271 275
317 324 370 376 389 421 436 439 453
454 472 473 475 507 547 586 656 669
670 701 721 785 819 827 829 837 845
864 897 911 940 955 964 968 985

Nueve mil

000 068 086 097 107 120 122 123 128
161 174 202 209 221 247 307 370 403
409 417 443 471 520 575 580 615 622
690 754 797 846 861 862 888 895 939
948 976 989

Diez mil

015 017 023 030 032 046 052 055 062
110 188 194 229 242 245 255 256 267
363 390 403 407 428 442 464 492 497
512 573 605 608 628 635 678 746 749
751 784 813 863 868 881 924 926 950
982 996

Once mil

027 050 054 100 133 149 162 165 213
236 242 246 252 253 257 265 263 303
334 349 351 372 373 395 4 2 426 466
479 565 566 580 594 599 6 9 631 667
675 688 697 700 751 759 774 795 804
894 897 958 989

Doce mil

025 063 081 101 147 170 180 202 236
301 306 313 329 345 346 365 407 476
466 552 591 614 622 636 639 703 743
755 758 782 706 823 837 844 859 873
876 894 901 904 911 957

Nuestros anuncios se dirigen precisamente a las personas indiferentes - Las personas calculadoras y que cuidan de su salud no ignoran que

EL CAFÉ TOSTADO LLOFRIU

es el mejor, y que a él daban su buena digestión. PROBARLO UNA VEZ ES ADOPTARLO POR SIEMPRE

Tréce mil
003 009 013 120 123 149 154 166 171
186 205 220 226 266 290 297 299 297
302 319 322 371 394 440 495 506 531
533 534 538 563 573 585 599 668 672
723 726 750 801 829 860 917 933 934
942 948 962 964 968 999

Catorce mil
021 043 051 053 069 121 146 168 175
179 194 245 264 290 319 327 336 390
413 432 445 447 459 461 468 484 501
518 560 614 630 659 692 696 735 742
779 817 864 865 903 971 973 983 993

Quince mil
015 037 056 061 071 086 100 253 174
176 181 187 195 225 237 242 251 265
280 303 325 327 332 392 429 431 506
525 536 541 546 553 593 606 626 599
700 713 715 719 803 814 882 942

Diez y seis mil
035 024 035 060 065 078 089 091 112
158 201 229 276 342 347 381 448 460
497 525 594 596 677 689 694 707 720
742 752 775 830 846 878 929 944 947
951 985

Diez y siete mil
003 029 039 042 046 067 082 492 108
115 133 139 246 263 307 307 3 5 360
362 334 386 393 389 417 446 447 475
489 503 533 539 544 570 585 592 614
623 627 633 644 691 699 701 743 772
775 780 849 870 876 911 915

Diez y ocho mil
006 012 041 057 096 110 112 143 148
223 244 254 253 259 315 337 339 341
343 349 509 569 572 581 603 683 698
718 733 739 782 806 810 834 855 865
870 871 902 926 951 961 983

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

Ayer

